

Une action de prévention en faveur des 4e pour lutter contre les discriminations

Actualités Haute-Vienne Saint-Yrieix-la-Perche



Les élèves de quatrième de Darnet ont travaillé sur des saynètes sur le thème des discriminations.

La semaine dernière, la c ompagnie Le Trimaran est intervenue auprès des jeunes de 4 e de Darnet pour les sensibiliser aux problèmes de racisme, xénophobie, homophobie...

Les artistes de la compagnie Le Trimaran ont passé la journée au lycée et collège Jean-Baptiste-Darnet. Ils ont rencontré l'ensemble des élèves des classes de quatrième de l'établissement. Deux groupes ont été constitués pour limiter le nombre de participants. Chaque groupe a bénéficié d'une séance de deux heures avec les artistes. Celles-ci se sont déroulées en deux temps. En première partie, les artistes de la compagnie ont présenté un de leurs spectacles, intitulé « Graine de supporters ».

« Sensibiliser des groupes sur les grands thèmes de notre société »

À travers cette création théâtrale, Le Trimaran souhaite « informer pour mieux faire comprendre et lutter contre les discriminations », et par extension, aborder les thèmes de la

violence, du racisme, de la xénophobie et de l'homophobie. Une discussion a eu lieu après la pièce sur les thèmes abordés.

En deuxième partie, les comédiens ont initié les jeunes au jeu théâtral. Par petits groupes, ils ont dû inventer de courts scénarios sur le thème des discriminations, en s'inspirant de la pièce qu'ils venaient de voir et\ou d'événements réels qu'ils connaissaient ou encore tout simplement en imaginant une situation qu'ils jugeaient être discriminatoire. Par la suite, chaque groupe a présenté son travail aux autres élèves. Un débriefing a suivi chaque représentation. Les élèves semblent avoir pris beaucoup de plaisir à participer à ces séances.

Lors de chaque demi-journée, la compagnie s'est présentée et a expliqué son travail aux adolescents. Le Trimaran est une compagnie de Castelnau de Montmiral, dans le Tarn, créée en 1993. Sous l'égide de la compagnie, vingt-quatre créations et adaptations ont été réalisées. Pour chacune, le thème abordé se rapporte à un domaine ou un fait sociétal, comme la religion, les effets des nouvelles technologies sur les gens, la tolérance, la politique, mais aussi les problèmes liés à l'alcool, au cannabis et autres drogues, ou encore, pour sa dernière création, les discriminations au sens large. Depuis sa création, la compagnie conçoit et organise ces spectacles dans un but éducatif de proximité, « à vocation ludique et pédagogique ». « Notre but est de sensibiliser des groupes sur les grands thèmes de notre société par l'intermédiaire d'actions culturelles », affirme la compagnie.

Les membres du Trimaran, qui sont des personnes issues du milieu artistique, sportif et socioéducatif, interviennent régulièrement auprès des jeunes dans diverses structures. Pour accomplir sa mission, la compagnie travaille sur le territoire national, mais s'est également expatriée, à plusieurs reprises, principalement en Angleterre, en Allemagne et en Belgique.

Appel à projet remporté

Dernièrement, Le Trimaran a répondu à un appel à projet de la délégation interministérielle à la lutte contre le racisme, l'antisémitisme et la haine anti-LGBT (DILCRAH), pour la préfecture de la Haute-Vienne, et l'a remporté. Elle a obtenu des fonds, pour faire quatre interventions sur le département auprès de jeunes, dans des établissements scolaires et des clubs sportifs. La journée à Darnet a été organisée dans ce cadre.